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记者 徐华良
本报讯 记者昨天从区气象

台了解到，我区未来几天阴雨相

间，气温缓慢回升。

强冷空气影响到昨天已经结

束，天气湿冷，山区能见度较差，

平原地区积雪全部融化，高山地

区仍有积雪，还需几天时间才能

全部融化。昨天早上，山区有薄

冰，给交通出行带来影响。

据区气象台气象预报员介

绍，未来一段时间，我区阴雨相

间，天气不是很好。今天有时有

小雨，明天多云，周五和周六又有

一次弱降水过程。明天起气温缓

慢上升，到周六最低气温上升到 7℃，

最高气温 9℃。周日，北方一股冷空

气来袭，气温又将明显下跌。

前段时间受强冷空气影响，东

海鱼场渔获物明显减少。元旦期间，

桐照、栖凤两码头的水产品交易量大

幅减少，导致市场供应的水产品减

少，水产品价格上涨明显。这次强冷

空气对砻糠雷笋也有一定影响，出笋

量下降，价格反弹。昨天，砻糠雷笋

价格每公斤 40元左右，冬笋每公斤

30元，相比节前涨幅较大，但与去

年同期基本持平。蔬菜量足价格平

稳，猪肉货源充足，元旦期间价格

未上涨。

未来几天阴雨相间
受冷空气影响，水产品、雷笋等价格上涨明显

通讯员 竺琛
本报讯 2018年 12月 31日 7

时 10分，溪口派出所接到一位姓朱

群众电话报警，称其在奉化与余姚

交界的四明山公路上因汽车刹车片

失灵人车被困。接警后，溪口派出

所民警和辅警蒋北、陈海尧、董航立

即赶往现场救援。

因突降的瑞雪，随着海拔的升

高，路边积雪越来越厚，赶往救援的

路上部分路段已出现冰雪交融的极

滑路面。装配上防滑链条的警车在

山路上缓慢行驶。在徐凫岩附近的

一个大转弯口，一辆越野车失控横

在路对面动弹不得。民警见状，立

马下车用力推车，该车终于脱险。

救援完毕，民警继续前行，终于

赶到了奉化与余姚交界处，但没有

见到报警人，遂与报警人取得联系，

确认其遇险处为交界处往余姚方向

一公里处。虽已是余姚辖区，但民

警依然继续前行，终于见到了报警

人朱先生。只见他的车横亘在路

边，十分危险，民警遂合力将朱先生

的车推到了路边，朱先生安全脱险。

据了解，朱先生是江口南渡人，

平时做烤鸭生意，当天一早去余姚

市四明山镇唐田村卖烤鸭，谁知开

到奉化与余姚交界附近时道路被积

雪覆盖，一猛踩刹车，导致车辆失控

横亘在路边。幸得民警救助，方才

脱险。

回程途中，民警又数次遇到车辆

打滑失控无法前行的状况，均二话不

说下车指挥车辆、推行车辆，直到车

辆脱险，回到所里已是10时30分。

地域有界 救援无界

冰雪天民警救助被困车辆

记者 袁伟鑫
本报讯 日前，何美蓉道德

模范工作室的志愿者得知岳林街

道桃源社区和麻厂村有两户困难

户急需帮助，随即展开救助工作。

近日，志愿者得悉原本生活

在桃源社区的一户困难户已搬到

了莼湖镇鲒埼村，麻厂村的一户

困难户则希望能有一个衣柜。为

此，志愿者赶紧准备了被子、食

用油、电热毯等一批过冬生活用

品，分别送到两户困难户家中。

记者了解到，家住鲒埼村的是个

祖孙家庭，因为 5岁的孩子父母

离家出走，孩子只能由爷爷奶奶

照顾，但爷爷身患癌症，奶奶的

视力几近失明，没有劳动能力，只

能靠低保维持生活。“虽然他们不

住在桃源社区了，但我们还是会尽可

能地帮助他们，也非常感谢社会爱心

力量的帮助。”同行的桃源社区负责

人告诉记者。

在麻厂村，志愿者为生活困难

的孤寡老人送去了一个他需要的简

易衣橱，并帮他安装到位，同时还送

去了食用油和生活用品。“他们的生

活确实很困难，希望我们的一点帮

助，能给他们的生活带去一丝温

暖。”何美蓉道德模范工作室负责人

何美蓉对记者说。

图为志愿者给困难户送去慰问

品。

困难在哪 温暖送哪

志愿者帮扶困难家庭过冬

2019年1月1日零时，千年古刹雪窦寺钟声响起，寺内流光溢彩，欢乐祥和，来自省内外的上千名游

客以及本地市民满怀欢喜，相聚在一起，撞钟祈福，辞旧迎新，迎接2019年新年的到来。

记者 陆海云 通讯员 顾东晓

下水道溢出
要求处理

来电：有市民向本报新闻热

线反映，银峰路与聚晖路交叉口

窨井下水道溢出发臭，要求处理。

回复：岳林街道办事处答复，

因力邦广场施工造成管道堵塞，

已跟力邦广场负责人对接，要求

尽快解决。

道路建设缓慢
要求整改

来电：有市民向区长热线反

映，岳林街道桥东岸路要德火锅

后面一条路建设缓慢，影响市民

生活。

回复：区城投集团答复，因道

路施工造成周边居民进出困难，

已与施工单位联系，施工期间尽

量给周边居民出行留出便道。

2019奉化桃花
马拉松是否举办
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，2019奉化桃花马拉松是

否举办？

回复：区文广新局答复，2019
年奉化桃花马拉松已经在筹备阶

段，具体报名时间市民可关注各

大媒体平台和微信公众号。

购买商铺的首付
为多少

来电：有市民向本报新闻热

线咨询，购买商铺的首付为多少？

回复：区国土分局答复，购买

商铺的首付比例一般为50%才能

申请商业贷款。

如何注销驾驶资格
来电：有市民向本报新闻热

线咨询，如何注销驾驶资格？

回复：区公安分局交警大队

答复，可带驾驶人身份证原件 1
份；机动车驾驶证原件 1份；申请

人本人近 6个月内免冠、白色背

景的 1 寸彩色证明大头照片一

张，到行政服务中心交警分中心

办理。

“僵尸车”占停车位
要求拖离

来电：有市民向本报新闻热

线反映，岳林街道聚晖路上“僵尸

车”长期占用公共停车位，要求拖

离。

回复：岳林街道办事处答复，

已联系交警部门，将于近期去现

场查看核实后，采取相应措施。

记者 许犇
通讯员 云舒 李齐方
本报讯 昨天，记者从区运管

所了解到，为深化道路运输“最多

跑一次”改革，我省交通运输厅搭

建了统一的继续教育网络平台，为

从业人员提供免费继续教育服务。

自今年 1月 1日起，全省道路普通

货运驾驶员免费继续教育网络已上

线试运行。

据悉，只要有一台可上网的电

脑或手机，持有我省道路普通货运

从业资格证的驾驶员参加继续教育

完全可以自主进行，不用再等排期

到学校集中学习。学习方式可选用

电脑端和手机APP。学员完成规定

学时学习后，可取得盖有电子签章

的学习凭证。

今年起普通货运驾驶员
继续教育可免费

2019年，新年第一天

记者 徐华良
昨天，溪口镇农产品购销大

户蒋华东特别忙碌，一早把1000
多公斤芋艿头运到杭州、上海、

山东等地的各大饭店，销售额超

万元。元旦期间，蒋华东 3天时

间共推销芋艿头2000多公斤。

蒋华东喜上眉梢地对记者

说，10多年来一直销售奉化芋

艿头，建立了一批长期客户，生

意越做越好。自从芋艿头上市以

来，几乎每天都要发货。为了保

证芋艿头品质，蒋华东对每一批

收购来的芋艿头都要亲身验货，

达不到质量标准的，不向客户销

售。

奉化农产品经纪人协会会长

宋光明元旦期间为推销农产品也

一天没有休息过。昨天上午，记

者采访时看到，老宋把一只只芋

艿头装进箱子里，每只重达 1.5
公斤以上，将 70多箱优质芋艿

头发往杭州一家客户。昨天一

早，宋光明还把从溪口砻糠雷笋

产地收购来的 200多公斤新鲜雷

笋装进精品箱，发往萧山一家客

户。宋光明说，元旦期间也是农

产品促销最忙的时候，不少外地

客户对奉化砻糠雷笋情有独钟。

我们一定要把好关，到产地去收

购。

前天下午，积雪刚刚融化，

岳林街道蔬菜种植大户张阿君和

妻子一起顶着凛冽寒风，抢收时鲜

蔬菜。当晚12时，老张将600多公

斤新鲜蔬菜用小四轮运到农批市场

去批发，到昨天凌晨 1时多才批发

完毕。昨天上午 8时许，张阿君又

赶到海螺畈，观察大棚蔬菜有没有

挨冻，当看到蔬菜安然无恙时才轻

轻地松了一口气。上午 9时多，老

张打开大棚通风，降低湿度，防止

病害发生。

元旦农产品促销忙

雪窦钟声迎新年

见习记者 胡和博
记者 袁伟鑫
虽是新年第一天，实验中学

篮球馆却有一群孩子在上课训

练。

昨天下午 3时许，记者来到

实验中学体育馆室内篮球场。看

到 2位教练分别给特训班和综合

班两队男生上课。其中特训班 7

个学生，综合班 6个学生。综合

班学生已经完成了热身训练，分

成 2组，在作对抗练习。在学生

动作不太规范的环节，林教练及

时喊停，并亲自作示范。结束 15
分钟的对抗赛后，综合班学生进

行体能训练。每个学生用脚垫做

高抬腿动作，不到 10分钟，个个

小脸通红。随后，林教练向综合

班的学生讲解，如何可以更高地

提高投篮命中率，并要牢记进球

时成功的投篮姿势。“这样找到方

法后，还要多加练习。”林教练嘱

咐学生。

特训班学生的训练，更为丰

富些。记者看到篮球场摆放了三

角桩。林教练告诉记者，特训班

的学生首先会进行胯下运球和三

步上篮组合训练。之后，这些学生

先后绕着三角桩进行后转身运球，

再进行对抗练习。“冬天训练，热身

运动是必须的，这样可以减少受伤

的可能性。”由于是节假日，天又冷，

当天来训练的学生相对较少。不

过，13个孩子在球场内挥汗如雨地

锻炼，已然给寒冬增添了火热的活

力。

篮球馆里挥汗如雨

朱晓冬
昨天是元旦。早上起来，女

儿提议中午全家去素菜馆体验素

食，得到了全家的响应。近几年来

素食主义逐渐形成风潮，主要是由

于人们开始注意自己的健康，并同

时关心动物的权益，环境意识也日

益增强。因此，全家去素菜馆体

验素食的家庭日益增多。

中午 11时，我们来到小区附

近的素菜馆，发现有不少人已在

就餐。这家素菜馆是自助餐，20

元一位。虽然餐馆里的素食品种

比较丰富，但每个人盘子里取的

食物都很少。女儿在就餐中取了

3次食物，每次取的量都很少，而

且每次吃得都很干净，没有一点

浪费，我也一样。看来，体验素食

和平时吃自助的美食不一样，不

是尽量多吃点，而是够吃就行。

女儿喜欢吃素食的一个原因

是她觉得素食能控制体重。确

实，据英、美等国科学家几项大规

模、长时间的跟踪调查发现，与社

会平均水平相比，素食者的预期

寿命确实更长。但是，科学家们

同时指出，素食主义者的预期寿

命更长可能并不全是素食的功

劳，真正的“功臣”是他们健康的

生活方式。调查发现，素食主义

者更加追求生活质量，他们一般

不抽烟、不喝酒，生活规律，饮食

节制，而且经常参加体育锻炼，心

态也更加健康。实际上，人类的

生理构造更适合杂食，只吃肉，或

者只吃素食都是不可取的。但现

实的问题是，肉食在现代人的食物

中比重过高，结果，脂肪、胆固醇等

成分就变成了“健康杀手”。所以，

专家们建议提高素食在食谱中的比

重，而不是完全摒弃肉食，做一个素

食主义者。

其实体验素食，不仅仅是吃素

食这么简单，而是培养一种新的健

康的生活方式和理念。我想，尊重

生命，关爱健康，关注环境，这才是

素食体验的意义所在，也是值得我

们每个人追求的生活方式和理念。

新年第一天，体验素食


